

Digitalisierung in der Hochschulverwaltung – von der hochschulindividuellen auf die föderale Ebene

Thomas Lipke – Universität Duisburg-Essen

Die digitale Transformation von Verwaltungsprozessen ist an vielen Stellen nicht einzig eine individuelle Aufgabe einer Hochschule, sondern Bedarf der Zusammenarbeit vieler bei notwendigen Anpassungsschritten hin zu gesunden und digital unterstützen Prozessen. Dabei wird jede einzelne Hochschule nicht einzig durch den eigenen Anspruch getrieben, sondern die E-Government-Gesetze und nicht zuletzt das Onlinezugangsgesetz wollen tiefgreifende Veränderungen der Verwaltungsprozesse der Hochschulen sowohl im Handeln intern als auch im Wirken nach außen.

Am Beispiel der big picture Initiative zur Umsetzung der Anforderungen des OZG in der Bildungsjourney Hochschule werden die Möglichkeiten aber auch die Grenzen gemeinsamen Handelns aufgezeigt und diskutiert, um in der Folge abstimmen zu können, wie gemeinsamer Austausch für kommende Herausforderung aussehen kann / vielleicht sogar soll.